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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 29.03.2023

P R O T O K O L L

7. Sitzung des Ortsrates Destedt

Hinweis: etwaige Änderungen im Protokoll werden mit Genehmigungsbeschluss in der 
nächsten Sitzung gefasst!

Sitzungstermin: Montag, 09.01.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:10 Uhr

Sitzungsort: Haus der Vereine, Destedter Hauptstraße 2, 38162 Cremlingen - Des-
tedt

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr Dr.  Krause-Hotopp  

 Mitglieder

 Herr   Böhnig  
 Frau   Köchy  
 Herr   Feder  
 Herr   Hettwer  
 Herr   Holtz  
 Herr   Klusmann  
 Herr   Marsel  

 Protokollführung

 Herr   Oestreich  

Abwesend:

 Mitglieder

 Frau   Köhler  abwesend

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  abwesend

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 17.10.2022

3. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegenheiten



Seite: 2/11

4. Einwohnerfragestunde

5. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

6. Berichte aus den Arbeitsgruppen

7. Fortschreibung Radverkehrskonzept

hier: Ergänzung der Kartenentwürfe
Vorlage: XI/080-1

8. Ortsratshaushalte 2023
hier: Benennung von Sondermaßnahmen
Vorlage: XI/092

9. Siedlungsentwicklungskonzept der Gemeinde Cremlingen - Kenntnisnahme und 
Zustimmung
Vorlage: XI/096

10. Vitrinen im Haus der Vereine - Vergabe der vier Fächer

11. Resolution Tempo 30
hier: Antrag Bündnis 90 / Die Grünen

12. Bürgerhaushalt

13. Maibaum 2023

14. Festlegung der Sitzungstermine 2023

15. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Herr Krause-Hotopp bedankt sich bei allen Ortsratsmitgliedern, den Arbeitsgemeinschaften 
und dem Protokollführer für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr und erinnert noch-
mals daran, Anträge für die Tagesordnung rechtzeitig einzureichen. 

Außerdem gratuliert er Herrn Klusmann zur Wahl zum stellvertretenden Gemeindebürgermeis-
ter. 

Anschließend begrüßt er alle Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Beschluss-
fähigkeit und die Tagesordnung fest. 

Der von der SPD-Fraktion eingereichte Antrag zu Tempo 30 wird an die AG Verkehr wei-
tergeleitet. Anträge sind laut Satzung 14 Tage vorher einzureichen. Anträge aus den Ar-
beitsgruppen sollen zukünftig als extra Tagesordnungspunkt aufgenommen werden. 
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Es gibt keine Einwände.

Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 17.10.2022

Herr Böhnig bittet um Änderung folgender Passage im Protokoll vom 17.10.2022 zu TOP 5:

„Herr Böhnig: Finden noch Treffen zwischen Vertretern...“ bis „...Herr Böhnig wird in diesem 
Zusammenhang zu einem ersten Treffen laden.“ – Ersetzen durch: Herr Böhnig: Bestehen 
noch Probleme bei der Unterbringung der Flüchtlinge aus der Ukraine? – Antwort: Nein.“

Abstimmungsergebnis:

7 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung/en
        

Zu TOP  3 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen und Bericht über wichtige Angelegen-
heiten

Herr Krause-Hotopp zählt vorab einige Angelegenheiten auf, die im letzten Jahr abgearbeitet 

werden konnten (bspw. Aufstellung Verkehrsspiegel, Aufstellung Blitzer, verkehrsberuhigte 

Bereiche im Ort, Blumenwiese Friedhof, Aufstellung Sitzbänke, Aufstellung zweier historischer 

Schilder, Aufstellung Fitnessgeräte Mehrgenerationenplatz, Vitrinen HdV, Durchführung Dorf-

feste).

Die To-Do-Liste vom 18.10.2022 inklusive des derzeitigen Bearbeitungsstands liegt allen Orts-

ratsmitgliedern vor. Ergänzend teilt Herr Krause-Hotopp noch Folgendes mit:

Die geplante Verkehrsschau musste coronabedingt abgesagt werden. Es gibt noch keinen 

neuen Termin.

Derzeit haben 57% der Haushalte in Destedt ihr Interesse an einem Anschluss ans Glasfaser-

netz bekundet.

Vorläufig wird keine Videoüberwachung im Vorraum des HdV installiert.
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Die Arbeiten im Außenbereich der Friedhofskapelle haben stattgefunden, im Frühjahr soll die 

Fassade aufgefrischt werden.

Die Gemeinde hat einen Flyer zur Gedenkstätte KZ Schandelah-Wohld herausgegeben.

Die Verwaltung hat angedeutet, dass die Gemeinde nur die Kosten für die Aufstellung eines 

Doppelstabmattenzaunes am Destedter Sportplatz übernehmen wird. Sie bereitet in diesem 

Zusammenhang derzeit eine Drucksache vor.

Bezüglich der Verkehrs AG erkundigt sich Herr Hettwer, wer ihn bei offiziellen Terminen ver-

treten kann. Das übernimmt Herr Feder.

Zu TOP  4 Einwohnerfragestunde

Bezüglich des Radverkehrskonzepts gibt es zwei Fragen:

Warum ist der Weg von Destedt nach Gardessen entlang des Galgenbergs nicht eingezeich-
net? (Hier auch die Nachfrage, ob die versetzte Querung an der B1 optimiert werden kann) 
und besteht die Möglichkeit, aus Hemkenrode kommend an der Hemkenroder Straße auf kreu-
zende Radfahrer hinzuweisen?

Es wird auf weitere Probleme beim Kreuzen von Radwegen hingewiesen (Ortseingang Crem-
lingen; Klein-Schöppenstedt). Antwort: Frau Zimmermann ist informiert. Herr Krause-Hotopp 
trägt diese Fragen nochmals bei der Gemeinde vor.

Wann werden die Straßenschäden im Ort beseitigt? 
Antwort: Herr Schaaf setzt sich mit der Firma htp in Verbindung, um zu klären, inwiefern die 
Schäden im Rahmen der Glasfaserkabelverlegung behoben werden können. Einzelne Stellen 
(z.B. Schulstraße) sind schon behoben worden.

Zu TOP  5 Anfragen von Ortsratsmitgliedern
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Herr Feder: Bitte an Herrn Krause-Hotopp, Kontakt zu Herrn Stucki aufzunehmen, um noch-
mals über die Nachpflanzung von Bäumen im Ort zu sprechen. In diesem Fall wurde ein Baum 
im Kalkofenweg an einer Stelle neu gepflanzt, an der kurz zuvor ein Baum wegen des ungüns-
tigen Standorts entfernt wurde. Es wäre wünschenswert, dass der neue Baum umgesetzt wird. 

Herr Feder: Bitte an Herrn Krause-Hotopp, bei der Gemeinde wegen des Rückschnitts von 
Bäumen/Büschen im Bereich des Destedter Fastnachtsumzugs, insbesondere in den Straßen 
„Vor dem Elm“, „Mittelweg“ und „Ohestraße“, nachzuhaken. 

Herr Feder: Ist die beschlossene Zuwendung an den Männergesangsverein schon überwie-
sen worden? Herr Krause-Hotopp: Ist erfolgt.

Herr Feder: Bitte an Herrn Krause-Hotopp, bei der Gemeinde nachzufragen, ob ein kräftiger 
Rückschnitt der Linden an der Lindenallee inklusive der Beseitigung des Mistelbewuchses 
möglich ist.

Herr Feder: Bitte an Herrn Krause-Hotopp, bei der Gemeinde anzufragen, ob die Absenkun-
gen „Lindenallee“ aufgefüllt werden können.

Herr Feder: Wer erklärt sich bereit, sich um die defekte Steuereinheit der Leinwand im HdV zu 
kümmern? 

Herr Holtz: Besteht die Möglichkeit, die Bäume am Wall entlang des Landgrabens in Form von 
Kopfweiden zu beschneiden?

Herr Marsel: Wie hoch ist die Grünflächenpauschale für Destedt und welche Leistungen ge-
hören dazu?

Zu TOP  6 Berichte aus den Arbeitsgruppen

AG Mehrgenerationenplatz (Herr Klusmann): Alle geplanten Maßnahmen wurden durchge-

führt, man ist im Soll. Bezüglich des Schotterplatzes in der Schulstraße wird ein Konzept er-

stellt, um im Anschluss entsprechende Fördermittel beantragen zu können.

AG Haus der Vereine (Herr Feder): Thema Videoüberwachung ist vom Tisch, Zugangsbe-

schränkungen sind schwierig in der Umsetzung. Problematisch ist derzeitig die Verwaltung 

des HdV, da viele Schlüssel im Umlauf sind. Außerdem scheint Besteck zu fehlen. – Herr 
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Krause-Hotopp wird sich mit dem Verwalter treffen, Herr Holtz schlägt eine gemeinsame Be-

standsaufnahme und die Erstellung eines Schlüsselverzeichnisses vor. 

AG Neue Veranstaltungsräume (Herr Böhnig): Man ist zuversichtlich, dass sich im Verlauf 

des ersten Quartals eine Lösung bezüglich neuer Veranstaltungsräume findet.

AG Trafohäuschen Destedter Tal (Herr Feder): Seit der letzten Zusammenkunft hat sich 

nicht viel getan. Herr Feder und Herr Köchy haben noch einen Baum gefällt, der über das 

Häuschen wuchs. Es ist geplant, Angebote von Dachdeckern einzuholen.

AG Baugebiet Lehmkuhlenbreite (Herr Holtz): Keine großen Neuigkeiten. Am 26.01. findet 

eine gemeinsame Sitzung mit dem UPEKA der Gemeinde in Gardessen statt.

Zu TOP  7 Fortschreibung Radverkehrskonzept

hier: Ergänzung der Kartenentwürfe
Vorlage: XI/080-1

Herr Krause-Hotopp trägt die drei Ergänzungen vor, die neu ins Radverkehrskonzept aufge-

nommen wurden:

1. Der Wirtschaftsweg Elmstraße/Destedter Tal muss grundsaniert werden (auf voller Länge).

2. Die Verbindung Schandelah/Destedt ist eine Hauptroute zweiter Ordnung, dort soll ein Rad-

weg angelegt werden.

3. Radweg Destedt/Schulenrode entlang der Straße.

Beschlussvorschlag: 
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Herr Krause-Hotopp trägt die drei Ergänzungen vor, die neu ins Radverkehrskonzept aufge-

nommen wurden:

1. Der Wirtschaftsweg Elmstraße/Destedter Tal muss grundsaniert werden (auf voller Län-

ge).

2. Die Verbindung Schandelah/Destedt ist eine Hauptroute zweiter Ordnung, dort soll ein 

Radweg angelegt werden.

3. Radweg Destedt/Schulenrode entlang der Straße.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung/en
         8                       0                       0

Zu TOP  8 Ortsratshaushalte 2023
hier: Benennung von Sondermaßnahmen
Vorlage: XI/092

Beschlussvorschlag:

Der Ortsrat Destedt beschließt für das Haushaltsjahr 2023 die nachfolgenden Sondermaßnah-

men:

1. 4.000,00 € für die Verdunkelung des Hauses der Vereine

2. Es sollen 800,00 € für verschiedene Maßnahmen verwandt werden (333,00 € für Strom, 70,00 

€ Stromkosten für die Beleuchtung des Weihnachtsbaumes am Lindenplatz und > 400,00 € GE-

MA-Gebühren)

Die Finanzierung der benannten Maßnahmen wird vorrangig über die jeweiligen Haushalts-

reste aus Vorjahren abgewickelt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung/en
         8                       0                        0

Zu TOP  9 Siedlungsentwicklungskonzept der Gemeinde Cremlingen - Kenntnisnah-
me und Zustimmung
Vorlage: XI/096

Den die Ortschaft Destedt betreffenden Abschnitten des Siedlungsentwicklungskonzepts wird 

mit folgenden Ergänzungen zugestimmt:

„Haus der Vereine“ statt „Dorfgemeinschaftshaus“ (Seite 43);

Bebauung Mittelweg/Wasserfurche nicht praktikabel (Seite 44); bereits vom Ortsrat 

abgelehnt;

Bebauung „Hinter dem Dorfe“ – Anwohner sollen neue Anträge stellen.

Beschluss: 
„Haus der Vereine“ statt „Dorfgemeinschaftshaus“ (Seite 43);

Bebauung Mittelweg/Wasserfurche nicht praktikabel (Seite 44); bereits vom Ortsrat 

abgelehnt;

Bebauung „Hinter dem Dorfe“ – Anwohner sollen neue Anträge stellen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung/en
        8                        0                       0

Zu TOP  10 Vitrinen im Haus der Vereine - Vergabe der vier Fächer

Beschluss: 

Kosten für die zwei Vitrinen: 1.488,17€. Aufteilung der Fächer:

1. Ortsheimatpfleger (+Chronik TSV)

2. Seniorenkreis
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3. Junge Gesellschaft Destedt

4. Akkordeon Jugendorchester

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung/en
        8                         0                      0

Zu TOP  11 Resolution Tempo 30
hier: Antrag Bündnis 90 / Die Grünen

Beschluss: 

Die Gemeinde Cremlingen soll sich dem Bündnis „Lebenswerte Städte und Gemeinden durch 
angepasste Geschwindigkeiten“ anschließen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung/en
        8                        0                        0

Zu TOP  12 Bürgerhaushalt

Herr Krause-Hotopp gibt einen kurzen Überblick über den Bürgerhaushalt (derzeit noch ca. 

14.000 € Restmittel) und nennt beispielhaft einige Ausgaben der letzten Jahre (gesamt ca. 

27.000 €). Sein Ziel ist es, das Thema Bürgerhaushalt als festen Tagesordnungspunkt einer 

jeden Ortsratssitzung zu etablieren. Er ruft alle Mitbürger dazu auf, sich mit Vorschlägen zu 

beteiligen.

Herr Marsel bittet darum, dass Herr Krause-Hotopp sich erkundigt, warum in der vorliegenden 

Liste für den Destedter Bürgerhaushalt 2022 0,00 € eingetragen sind. 
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Darüber hinaus bringt er seinen Unmut darüber, dass der Sockelbeitrag auf pauschal 2.500,00 

€ pro Ortschaft angehoben wurde, zum Ausdruck. Dies bevorteile kleinere Ortschaften und sei 

unverhältnismäßig.

Beschluss: 

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung/en
          8                        0                       0

Zu TOP  13 Maibaum 2023

Von Herr Marsel wurde ein Maibaum gespendet. Er liegt im Schafstall, wurde bereits einmal 

mit Holzwurmtod behandelt und kann nun hergerichtet werden (Schilder befestigen, Halterung 

anpassen). Es wird dringend ein Maibaumbeauftragter gesucht.

Zu TOP  14 Festlegung der Sitzungstermine 2023

Die (Sitzungs-)Termine für 2023 wurden gemeinschaftlich abgestimmt:

25. März - Frühjahrstag

04. April - 8. Ortsratssitzung (jeweils 19:00 Uhr, HdV)

3. Mai - 9. Ortsratssitzung

21. August - 10. Ortsratssitzung

07. Oktober - Herbsttag

30. Oktober - 11. Ortsratssitzung 
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Zu TOP  15 Einwohnerfragestunde

Die Elmstraße wird sehr häufig mit erhöhter Geschwindigkeit befahren. Kann man 

verkehrsberuhigende Maßnahmen ergreifen? – Das Thema wird an die Verkehrs AG 

weitergegeben.

Kann das „Tempo 30“-Schild an der Elmstraße so versetzt werden, dass es besser 

wahrgenommen wird?

Kann die Gemeinde ihr Meldeportal für Schäden u.ä. (Meldoo-App) aktualisieren? Es ist 

nicht auf dem neuesten (Sach-)Stand.

Herr Dr. Krause-Hotopp Herr Oestreich
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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